

TIERRAS IBÉRICAS

26 al 27 de Abril

CANTARES DE GESTA Y PÓRTICOS EN LA DEMANDA

con Victoriano Sánchez



La abundancia y calidad de los pórticos románicos que se encuentran en la Sierra de la Demanda (Burgos) se debe al riguroso clima invernal y a la proximidad del Monasterio de Silos, centro de irradiación artística. Constituyen el grupo más septentrional de pórticos románicos del reino medieval de Castilla. Además, aprovecharemos el desplazamiento en bus para visitar importantes conjuntos medievales situados cerca de nuestro camino, siendo relativamente fácil ver planear decenas de buitres, cuyas colonias se ven favorecidas por la presencia de algunos 'comederos' o muladares en el entorno.

Salas de los Infantes-Jaramillo de la Fuente-Pineda de la Sierra-Vizcaínos-Santo Domingo de Silos Sábado, 26 de Abril

Salas de los Infantes es un municipio y localidad, capital de la comarca de la Sierra de la Demanda. El relieve del municipio está definido por el valle del río Arlanza y las montañas que lo limitan. En el año 974 García Fernández fundó la ciudad de Salas, que posteriormente sería llamada de los Infantes en recuerdo a los Siete infantes de Lara, famosos por un cantar de gesta y también en romances populares. También es citado por Ramón Menéndez Pidal en su obra La leyenda de los infantes de

Lara. Hoy es también conocido por su Museo de Dinosaurios, especializado en paleontología e inaugurado en 2001. Entre su numeroso patrimonio podemos destacar la iglesia de Santa María, de traza gótica, famosa por una hornacina en la que se encierra el arca que contiene las cabezas de los legendarios Siete Infantes de Lara. Tiempo libre para el almuerzo (no incluido). En Jaramillo de la Fuente, en la Iglesia románica de Nuestra Señora de la Asunción, además del ábside y la torre, el principal elemento del templo es su elegante galería porticada románica, una de las mejores de la sierra burgalesa de la Demanda. Frente a la iglesia se situaba una antigua olma, que tras secarse fue derribada en un temporal. En su lugar se encuentra actualmente el árbol de la provincia de Burgos, que fue plantado con puñados de tierra de todos los pueblos de la provincia. El

municipio de Pineda de la Sierra es atravesado por el río Arlanzón, que nace cerca de su término municipal. Su Iglesia románica de San Esteban Protomártir, con galería porticada del s. XII, está declarada Bien de Interés Cultural con la categoría de Monumento Histórico. La arquitectura tradicional del municipio se basa en la construcción de casas de piedra arenisca rojiza, debido a su alto contenido mineral, y es que Pineda tiene un pasado minero de relativa importancia, ya que en sus inmediaciones se extrajeron diferentes tipos de minerales. La fundación de Vizcaínos se atribuye a navarros de Sangüesa. Su románica Iglesia parroquial de San Martín de Tours, presenta una esbelta torre, galería porticada y ábside semicircular, donde es notable la escultura de sus canecillos y capiteles. Alojamiento en Santo Domingo de Silos.

Hacinas-Huerta del Rey-Caleruega-Maderuelo-Valdocondes

Domingo, 27 de Abril

Desayuno. Hacinas se integra en la comarca de La Demanda y Pinares, el mayor atractivo de la villa son los árboles fósiles. Los primeros restos aparecieron en los años cuarenta del siglo XIX, enterrados y rodeados de material fluvial. El primer árbol fósil se trasladó a la localidad en el año 1976 y quedó expuesto al público. Más tarde se trasladaron otros y en la actualidad, se exponen en Hacinas tres árboles fósiles. Desde 2009 se encuentra abierto al público el Centro de Visitantes del Árbol Fósil, en el que el visitante puede contemplar la reconstrucción del ambiente primitivo de hace 120 millones de años. En Huerta del Rey nace el río Arandilla que vierte sus aguas al Duero a su paso por Aranda de Duero. Huerta está registrada en el Libro Guinness de récords mundiales por tener los nombres más raros del mundo (Evilasio, Gláfida, Filadelfo, Walfrido, Hierónides, Filogonio, Sindulfo, Burgundófora, Alpidia, Ercilio,...). A finales del XIX muchas personas tenían los nombres parecidos, lo que causaba problemas con el reparto del correo, por ello a un secretario del ayuntamiento se le ocurrió echar mano del martirologio romano para bautizar a los niños y los vecinos lo tomaron como una buena solución. En agosto de 2008 se celebró un Encuentro Internacional de Nombres Raros en la localidad. En 2011 se grabó en el pueblo un anuncio publicitario acerca de los nombres raros. Caleruega forma parte desde 2017 de Los Pueblos Más Bonitos de España. Quizás por su Conjunto monumental de Sto. Domingo, una serie de edificios religiosos colindantes entre sí que guardan algún tipo de relación con el santo calerogano Santo Domingo de Guzmán, como por ejemplo el Real Monasterio de Santo Domingo

de Caleruega, del siglo XIII. Los orígenes de Caleruega se remontan a los albores de Castilla, en el siglo X. Se funda como población amurallada con tres puertas y cuyo caserío se agrupaba en torno al torreón de los Guzmanes. El Cid pasó por la villa en su destierro. En 1266 el rey Alfonso X el Sabio transforma la casa solariega de los Guzmanes en una iglesia monasterio a la que trasladada la comunidad de monjas dominicas de San Esteban de Gormaz. Tiempo libre para el almuerzo (no incluido). El casco urbano de Maderuelo está declarado BIC en la categoría de conjunto histórico, si ello no bastase para hacer una visita a la población, digamos, además, que pertenece a la asociación de Los Pueblos Más Bonitos de España desde el año 2013. La puerta principal de entrada a la villa forma parte de los restos de muralla que se mantienen desde la época medieval. La iglesia de San Miguel cuenta con un sencillo ábside sin apenas decoración y sencillos canecillos, de origen románico. La iglesia de Santa María cuenta con restos de su origen románico, como su portada sur, con molduras de diente de sierra. Las ruinas del castillo son también BIC desde 1949. Extramuros encontramos el antiguo puente medieval y la ermita de la Vera Cruz, BIC con categoría de Monumento desde el 1924, dicha ermita contaba con destacadas pinturas románicas en su cabecera que fueron trasladadas en 1947 al Museo del Prado de Madrid. Valdocondes fue declarada BIC en la categoría de Conjunto Histórico en el 2008. La película documental Desde que el mundo es mundo del cineasta austriaco Günter Schwaiger narra la vida durante un año de una familia de labradores de la localidad, situada en un meandro del río Duero, sobre el que tiene dos puentes. Se accede a la villa por un lienzo de la muralla a través un robusto arco, conocido como Puerta Nueva, sobre el que se sitúa el escudo Real de los Austrias. Otro de los accesos que conserva la villa es la Puerta de Burgos, de principios del siglo XVI. Traspasada

la entrada, una estrecha calle nos conduce hasta la plaza de la Iglesia de Nuestra Señora de la Asunción, templo del siglo XV, profundamente reformado en el siglo XVII. Tras de las visitas iniciamos viaje de regreso a Madrid y, tras breve parada en ruta, fin de nuestros servicios.

Precio

240€ por persona en habitación doble Estandar

Supl. Individual

35€ por persona

(Número mínimo de viajeros: 15)

Información

Duración: 2 días

Hora de salida: 7.30 Atocha (NH Atocha. Pº de Infanta Isabel, 9)

Hotel previsto o similar:

Santo Domingo de Silos 3* (Santo Domingo de Silos)
hotelsantodomingodesilos.com

Incluye

- transporte en bus privado.
- alojamiento en el hotel previsto o similar, en habitaciones dobles con desayuno (individuales sujetas a suplemento).
- guía: Victoriano Sánchez.
- documentación electrónica.
- seguro básico de asistencia en viaje (Mapfre: póliza 699/261).
- viaje sujeto a condiciones económicas especiales de contratación y cancelación.

No incluye

No se incluyen almuerzos ni cenas no indicados en el apartado "incluye" o en el propio itinerario, traslados ni visitas diferentes a los especificados, extras en general (tales como servicio de lavandería, propinas a chóferes y/o guías, llamadas telefónicas, etc), maleteros en los hoteles. Seguros de ampliación de asistencia o de anulación (consultar).

-No se garantiza el acceso interior a todas las visitas señaladas en el itinerario si por coincidencia con días festivos, días de cierre semanal u otros factores no se pudieran visitar algunos de los museos o monumentos del recorrido.

Reservas

- depósito de garantía: 40% (al solicitar reserva de plaza)
- pago restante: al momento de confirmar la salida del viaje
- pueden realizar sus pagos por transferencia, en efectivo, con tarjeta de crédito o talón
- los pagos en efectivo no podrán superar los 1.000€/persona/reserva
- no se aceptan pagos con tarjetas de crédito American Express ni Diner's Club
- cuentas para transferencias:

ENTIDAD: CAIXABANK

BENEFICIARIO: VIAJES MUNDO AMIGO S.A.

CUENTA (IBAN): ES77 2100 3919 220200075735

ENTIDAD: BBVA

BENEFICIARIO: VIAJES MUNDO AMIGO S.A.

CUENTA (IBAN): ES84 0182 0917 0902 0169 3174

ENTIDAD: BANCO SANTANDER

BENEFICIARIO: VIAJES MUNDO AMIGO S.A.

CUENTA (IBAN): ES35 0049 0516 3521 1027 3872

(se ruega indicar en el campo de observaciones de la transferencia la referencia DEMANDA y si es posible enviar comprobante, indicando su nombre, apellidos, dirección, teléfono y correo electrónico- a: reservas@mun.doamigo.es).

Condiciones

Para conocer más sobre las condiciones generales para viajes de Tierras Ibéricas, consulte nuestra pagina web www.mundoamigo.es o escanee el siguiente QR:



CONDICIONES
GENERALES

MUNDO AMIGO

Clavel, 5
28004 Madrid | España
Tel: +34 91 524 92 10
www.mundoamigo.es
L-V 10-19 | S 10.30-13 (solo atención telefónica)